

**INAUGURATION DU DISPOSITIF  
FRANCE SERVICES  
de la Communauté de communes  
Pays Fort, Sancerrois, Val de Loire**

**28 juin 2022, Gardefort**

Monsieur le Sénateur,  
Monsieur le Député,  
Mesdames et Messieurs les conseillers communautaires,  
Mesdames et Messieurs les maires,  
Mesdames et Messieurs les élus,  
Mesdames, Messieurs,

Je tiens tout d'abord à vous dire mon plaisir d'être parmi vous aujourd'hui. Toute inauguration d'un dispositif France Services est **une avancée concrète** dont on ne peut que se réjouir. Ce dispositif itinérant, le second dans le Cher, après celui de la communauté de communes de Vierzon Sologne Berry est une réelle avancée au service des administrés de votre territoire.

Nées de l'ambition d'un retour du service public au sein des territoires à l'issue du grand débat national, les structures France services sont des espaces ouverts à tous qui permettent aux usagers d'accéder aux principaux organismes de services publics **en un seul endroit. C'est donc un service plus simple animé par des correspondants formés.**

**C'est aussi un service plus proche**, grâce à un réseau dense qui maille efficacement notre territoire. Dans le Cher, nous inaugurons aujourd'hui la 21<sup>ème</sup> structure France Services. Ce maillage va continuer à s'étoffer, puisqu'à la fin de l'année 2022 date à laquelle notre objectif de 22 structures dans le département devrait être atteint. Notre ambition est bien de se situer au plus près des usagers, dans une logique de réseau et de partage de bonnes pratiques. ...et celles ci sont nombreuses : j'en veux pour preuve l'art. Du BR de ce jour qui évoque la convention signée entre la CDC de Vierzon Sologne Berry et la Fédération des particuliers employeurs, dont l'objectif est de faciliter l'emploi à domicile en s'adossant sur le Bus FS. D'autres structures sont désormais partenaires avec la gendarmerie pour faciliter le dépôt de plainte... L'objectif est de garantir le même niveau de qualité de service en tout point du territoire.

**Ici, c'est aussi un service au plus près des habitants du territoire, répondant ainsi directement aux problématiques d'accessibilité et de mobilité.** Pour la communauté de communes Pays Fort, Sancerrois, Val de Loire, la structure itinérante est particulièrement adaptée à la physionomie de ce territoire. Le véhicule France Services va permettre une meilleure desserte des communes excentrées et faciliter l'accès de tous aux services numériques.

Plus simple et plus proche, ce dispositif itinérant de France Services est donc une structure qui doit changer le rapport des habitants du Sancerrois aux services publics.

Il vient harmonieusement compléter l'offre de services déjà présente sur le territoire, j'entends par là la France Services de Boulleret et celle de Saint Satur. Les services partenaires que vous connaissez : assurance maladie, MSA, Pôle emploi, ministère de la justice, finances publiques, la Poste, CAF, assurance retraite, seront progressivement complétés par la gendarmerie à compter du 1<sup>er</sup> septembre (1<sup>er</sup> jeudi de chaque mois à la FS de Boulleret).

Car, et j'en terminerai par là, la structuration du réseau France Services ne se fait pas au détriment de l'existant. Plus précisément, j'ai vu, Monsieur le Président PABIOT, que vous vous inquiétiez -légitimement- le mois dernier de la situation du bureau de poste de Léré qui a subi de nombreuses fermetures ponctuelles depuis le début de l'année.

Ces fermetures, qui sont un problème que je ne nie pas et qu'a reconnu la Poste, ne sont nullement une conséquence de la création de France Services mais résultent de difficultés RH liées à des arrêts maladies et aux difficultés de recrutement que malheureusement vous connaissez sur d'autres filières dans le secteur. La Poste m'a assuré suivre de près la situation pour trouver les moyens d'y remédier au plus vite mais encore une fois, cette situation dommageable n'a rien à voir avec France Services qui, je le répète, à au contraire pour vocation de consolider, d'ancrer, l'accès aux services dans les territoires ruraux.

Je vous remercie de votre attention.